

ニシテ其ノ課稅價格三萬圓以下ノモノニ付テハ命令ノ定ムル所ニ依リ課稅價格ヨリ相續開始當時被相續人ノ親權ニ服シ且彼相續人ト同居スル子ノ中年齡十八歳未滿又ハ不具廢疾ノ者一人ニ付千圓ヲ控除ス

前二項ノ規定ニ依リ控除スヘキ金額ハ課稅價格ヨリ遺贈ノ價額及第三條ノ規定ニ依リ相續財產ノ價額ニ加ヘタル贈與ノ價額ヲ控除シタル殘額ニ相當スル金額ヲ超ユルコトナシ

第一項及第二項ニ規定スル不具廢疾者ハ命令ヲ以テ之ヲ定ム

第六條中「相續稅ヲ課セス」ノ下ニ「前條ノ規定ニ依ル控除ヲ爲シタル爲課稅價格カ家督相續ニ在リテハ五千圓、遺產相續ニ在リテハ千圓ニ滿タサルニ至リタルトキ亦同シ」ヲ加フ

〔參照〕

明治三十八年一月公布法律第十號相續稅法抄錄

第六條 課稅價格カ家督相續ニ在リテハ五千圓、遺產相續ニ在リテハ五千圓ニ滿タサルトキハ相續稅ヲ課セス

地方長官會議に於ける厚生大臣訓示要旨

昭和十五年五月七日、地方長官會議の席上吉田厚生大臣の行へる訓示要旨を掲ぐれば次の如くである。

吉田厚生大臣訓示要旨

地方長官會議の開催に方り茲に各位の御會同を煩はし所見の一端を述べる機会を得ましたことは深く欣幸とする所であります。

本年は紀元二千六百年に相當致し我等日本國民は遡に神武天皇の御創業を仰ぎ奉り又想を現下興聖建設の大使命に致しまして洵に聖德の深遠にして 皇圖の雄大なるのに感激を新にするのであります。偶去る三月三十日には支那新中央政府が成立致しまして日本相携へ東亞興隆の途上に第一步を踏み出すに至りましたことは誠に慶賀の至に堪へませぬ。然し乍ら世局の前途には尙幾多難關の豫測せらるるものがあり國を擧げて慙、結束を鞏うし堅忍持久以て事變處理の目的完遂に全力を傾注せねばならぬと存じます。

以下當省主管の重要事項に就きまして所見を開陳致し此の重大時局に當て各位と共に相携へ奉公の誠を效すの資材に供したいと存じます。

軍人援護に關しましては各位の努力と銃後國民の熱誠なる協力とに依て概ね順調に所期の成果を挙げつつありますことは洵に感謝に堪へない所であります。が事變の長期に亘るに伴ひまして義に賜はりました軍人援護に關する 勅語の「聖旨を奉體し益、銃後奉公の精神を昂揚して軍人援護の強化擴充を圖るの要懇、緊切なるを思ふのであります。殊に私は最近中支那方面に於ける前線將兵を現地に見舞ひ且其に實狀を視察するの機會を得たのですが我が出征將兵が凡ゆる困苦陥落に堪へ興亞建設の爲に死生を超越して一意專念奉公の誠を捧げつてあるの實狀を視まして衷心感謝感激の念を禁ずる能はざると共に軍人援護の事に就きま

事變は我邦の人口に關しましても重大なる影響を及ぼし最近の實情が一方に於て出生率減退の兆を示すと共に他方時として死亡率増加の事實をさへ示して居りますことは洵に憂慮に堪へない所であります。が現下の重大時局に對處し國家總力の擴充を期するが爲には必ず雄健なる國民の増加を圖り以て國力の根基を培養致しますことが極めて緊切の要務であります。仍て政府は今回國民體力法を制定して國民の體力を検査し其の向上に就き指導其他必要な措置を取ると共に一面國民優生法の制定に依て遺傳性惡質の防退と國民素質の向上とを期する次第であります。殊に現下乳幼兒死亡率が依然として高率の状態に在り又都市農村を通じ労力の不足に伴ふ勤勞の倍加に依て家庭に在る子女の保護に萬全を期し難い傾向のありますことは捨て置き難き事實であります。畏くも皇后陛下に於かせられましては義に季節保育所御奨勵の「恩召」を以て御内帑金を御下賜あらせられました 御仁慈の宏大無邊なる誠に恐懼感激の至に堪へない次第であります。政府に於きましても此の有難き「恩召」を體し更に一層是等乳幼兒、兒童及母性の保護に就て最善の方法を講じたいと存じます。

又紀元二千六百年奉祝第十一回明治神宮國民體育大會の開催其の他國民體育の振興に關する各般の施設を實施して積極的に國民體力の向上に資すると共に他方疾病の豫防並に治療に關しましては刻下我邦最大の病

難たる結核の防遏に特に一段の努力を致すことと致し財團法人結核豫防會の施設とも相俟つて之が對策に遺憾なきを期したいのであります。尙衛生資材の供給確保が國民醫療に至大の關係を有するの現狀に鑑みまして目下國產醫藥品の生産増加、適正價格の設定、配給の統制と消費の規正との實施等之が諸般の對策を講じて居る次第であります。國民體位の向上、人口の數量に質の增强に關する政府の諸施設に關して各位の特段なる協力を切に希ふ次第であります。

政府は軍需の充足と生產力の擴充とに資する爲勞働効率の保全増進勞務の適正なる配置等之が各般の對策に遺憾なきを期しつつあるのであります。但時勞働行政の基調は申すまでもなく全產業人の總力を最も有效に發揮せしめ國家當面の要務に貢獻せしむるに在るのであります。產業報國運動は其の提倡以來各位の努力に依りまして急速なる組織の進展を見、今や產業勞働界に於ける大勢を制するに至りましたことは邦家の爲定に同慶に堪へない所であります。が時局の推移は更に之が質的內容を整備充實し以て產業勞働界の全機能發揚に資すべき重要な時期に際會致して居るのであります。政府に於きましたも之が內容充實に關する各般の指導方策と並に最高指導機關として官民一體の中央本部の結成等に就き銳意考究中でありますが、各位は產業報國運動組織の擴充強化とその內容の整備充實とに指導上格別の力を盡されんことを望みます。

又労働者の生活の安定を確保し長期戰體制下に於ける労働力の保全を圖りますことは今日に於ても最も緊要の事項でありますので政府に於ては速に適正なる貨金を定め貨金臨時措置令に依る暫定的措置に代るるに

合理的なる貨金統制の實現を期すると共に未經驗工の初給貨金に關する規定を平和產業にも適用する爲貨金統制令の適用範圍を擴張するの要あるを認め之に關しても急速に實施したき考であります。貨金に關する行政は労働者の思想及生活に對しても亦廣く經濟界全般に對しても其の及ぼす影響は極めて重大でありますので常に經濟界の動向、各種產業の推移、労務者生活の實相等に留意せられ今後一層の圓滑適正なる法規の運用を期せられたいのであります。

尙現下労務者不足の問題は次第に緊迫の度を加へまして労務供出も亦漸く困難を感じしむるの實情に在りますので此の際労務動員の完遂に就ては其の趣旨の徹底を圖つて汎く各方面に亘り労務供給の餘力を探求すると共に產業界に於ける労務の配分を合理的ならしめ以て労務供出の計畫化と労務配置の適正化と一段の努力を致せんことを望みます。

產業地帶を中心として惹起せられました住宅難は事變の進展と共に深刻の度を加へ之に伴つて地代家賃の昂騰も亦漸次顯著と爲るに至りましたので政府に於ては生產力の擴充等重要國策の完全なる遂行と國民生活の安定とを期するが爲、應急の措置として刻下最も緊要なる労務者住宅の供給計畫を樹立し一面地代家賃の実施せんと致して居ります。是等國民生活の確保向上に關する諸般の施設に就き各位の周到なる御盡力を願ひたいのであります。

以上は當省の行政に關し當面の急務とする事項に就いて所懐を披瀝致した次第であります。地方行政の中樞として直接國民の指導誘掖に膺らるる各位は幸に政府の意の存する所を體せられ各般の對策に就き更に一段の策勵を加へられて以て時艱の克服と國運の伸展とに力を致せんことを望んで止まざる次第であります。

事變の國民生活に及ぼす影響の漸く深刻ならんとす

る今日庶民生活の安定確保を圖ることは最も緊要の事であります。政府に於きましたは現下の情勢に即應し要救護者に對する救護の適正を期する爲義に救護法及母子保護法に依る給與額の増額を行ひ、尙又生活必需品の廉價配給、救療其の他の社會事業施設の運營等に十分の留意を致しつつあります。一面社會保險制度の整備擴充が國民生活の安定と產業能率の増進との上より見ても極めて重要でありますので此の方面に於ても鋭意努力を致して居る次第であります。即ち健康保險制度に就きて内容の充實改善を行ふの外職員健康保険制度、船員保險制度に關しては愈々來る六月一日より之を實施することとし又國民健康保險制度に就ても速かに組合の普及發達を圖るべく最善の力を致しつつあるのであります。尙簡易生命保險事業及郵便年金事業は國民生活の安定を圖ると共に國民貯蓄獎勵運動に呼應致し國民購買力の吸收に努め良果を收めて居りますが更に近く小兒保險の保險金最高制限額の引上を實施せんと致して居ります。是等國民生活の確保向上に關する諸般の施設に就き各位の周到なる御盡力を願ひたいのであります。

以上は當省の行政に關し當面の急務とする事項に就いて所懐を披瀝致した次第であります。地方行政の中樞として直接國民の指導誘掖に膺らるる各位は幸に政府の意の存する所を體せられ各般の對策に就き更に一段の策勵を加へられて以て時艱の克服と國運の伸展とに力を致せんことを望んで止まざる次第であります。